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Восьмая сессия Верховною Совета СССР XI созыва 

МАСШТАБНОСТЬ НАШИХ ДЕЛ 

Т р у ж е н и к и Страны Советов! 
Везде и во всем занимайте актив-
ную жизненную позицию, упорным 
трудом укрепляйте могущество Ро-
дины! Развивайте социалистиче-
ское соревнование! 

(Из Призывов ЦК КПСС к 70-летию Великой Октябрьской 
социалистической революции). 

Радикальная реформа хо-
зяйственного механизма, на-
меченная XXVII съездом 
партии, развитая последую-
щими Пленумами ЦК КПСС, 
затронула все стороны жиз-
ни страны. В усилении посту-
пательного развития народ-
ного хозяйства. надежной 
работы всех его отраслей 
особое значение приобретает 
предстоящий — третий год 
пятилетки. 

Именно с таких позиций 
обсуждают программу на 
ближайшее будущее депута-
ты, собравшиеся на восьмую 
сессию Верховного Совета 
СССР одиннадцатого созыва. 
Она открылась 19 октября в 
Большом Кремлевском двор-
це совместным заседанием 
палат. 

Аплодисментами встрети-
ли депутаты н гости това-
рищей Горбачева М. С., Али-
ева Г. А., Воротникова В. И., 
Громыко А. А., Зайкова 
Л. Н.. Лигачева Е. К., Нико-
иова В. П., Рыжкова Н. И., 
Слюнькова Н. Н., Солоиен-
цева М. С., Чебрнкова В. М., 
Шеварднадзе Э. А., Щербиц-
кого В. В , Яковлева A, H.t 
Деиичева П. Н„ Долгих В. И., 
Ельцина Б. Н., Соловьева 
Ю. Фп Талызина Н. В., Язо-
жа Д. Т., Бирюкову А. П., 
Добрынина А. Ф., Лукьянова 
А. И , Медведева В. А., Ра-
зумовского Г. П., Капитонова 
И В 

11а заседании председатель-
ствовал председатель Сове-
та Союза Л. Н. Толкунов. 

Единогласно утверждаются 
повестка дня сессии и поря-
док ее работы. На обсужде-
ние вынесены вопросы: 

1. О заместителе Пред-
седателя Президиума Вер-
ховного Совета СССР от 
Киргизской ССР. 

2. О Государственном пла-
не экономического и социаль-
ного развития СССР на 1988 
год и о ходе выполнения 
Государственного плана эко-
номического и социального 
развития СССР в 1987 году. 

3. О Государственном бюд-
жете СССР на 1988 год и 
об исполнении Государст-
венного бюджета СССР за 
1986 год. 

4. О результатах рассмот-
рения предложений депута-
тов. высказанных в ходе об-
суждения на седьмой сессии 
Верховного Совета СССР 
проекта Закона СССР о по-
рядке обжалования в суд не-
правомерных действий долж-
ностных лиц, ущемляющих 
права граждан. 

5 Об утверждении Указов 
Президиума Верховного Со-
вета СССР. 

Депутаты переходят к 
рассмотрению первого воп-
роса повестки дня сессии. 
Слово предоставляется пер-
вому секретарю ЦК Компар-
тии Киргизии депутату Ма-
салиеву А. М., который по 
поручению депутатов Вер-
ховного Совета С С С Р от 
Киргизской ССР, партийных 
ю советских органов респуб-
лики внес предложение из-
брать заместителем Пред-

седателя Президиума Вер-
ховного Совета СССР от 
Киргизской ССР депутата 
Акматова Таштанбека, Пред-
седателя Президиума Вер-
ховного Совета Киргизской 
ССР. 

Сессия избрала единоглас-
но депутата Акматова Т. за-
местителем Председателя 
Президиума Верховного Со-
вета СССР. 

С докладом о Государст-
венном плане экономическо-
го и социального развития 
СССР на 1983 год и о ходе 
выполнения плана в 1987 
году выступил первый заме-
ститель Председателя Совета 
Министров СССР, председа-
тель Госплана СССР депутат 
Талызин Н. В. 

Слово для доклада о Госу-
дарственном бюджете СССР 
на 1988 год и об исполне-
нии бюджета за 1986 год 
предоставляется министру 
финансов СССР депутату 
Гостеву Б. И. 

Слово Для выступления 
предоставляется президен-
ту Академии наук СССР 
депутату Марчуку Г. И. 
Академия наук СССР 
рассмотрела проект Го-
сударственного плана на 
1988 год, сказал он, и 
считает, что в нем отраже-
ны все главные концепции 
перестройки, разработанные 
XXVII съездом КПСС и по-
следующими Пленумами ЦК 
КПСС. 

Па трибуне — пред-
седатель ВЦСПС депу-
тат Шалаев С. А. Проф-
союзные органы на всех 
уровнях, указал он, прини-
мали участие в разработке 
проектов Государственного 
плана и Государственного 
бюджета С С С Р на 1988 год, 
содержащейся в них соци-
альной программы. Боль-
шинство высказ а и и ы х 
ВЦСПС, Центральным if Ко-
митетами профсоюзов заме-
чаний и предложений было 
конструктивно рассмотрено 
Госпланом и Минфином 
СССР и нашло отражение в 
этих, документах. 

В представленных про-
ектах реально воплощает-
ся линия партии на ускоре-
ние социально - экономиче-
ского развития, углубление 
осуществляемой в стране 
перестройки. 

Председательствующий ог-
ласил запрос депутатов к за-
местителю Председателя Со-
вета Министров СССР, пред-
седателю Бюро Совета Ми-
нистров СССР по топливно-
энергетическому комплексу 
Б. Е. Щербине о том, какие 
уроки извлечены из прошло-
годних упущений в снабже-
нии народного хозяйства и 
населения теплом и электро-
энергией и как обеспечива-
ется готовность соответст-
вующих служб к наступле-
нию холодов. 

Па этом первое совмест-
ное заседание палат Верхов-
ного Совета СССР закончи-
лось. Работа сессии продол-
жена на раздельном заседа-
нии палат. 

• * • 

В 14 часов в зале заседа-
ний палат Верховного Сове-
та СССР началось первое 
заседание Совета Националь-
ностей. 

Собравшиеся аплодисмен-
тами встретили товарищей 
Ннконова В. П., Чебрикова 
В. М„ Шеварднадзе Э. А., 
Яковлева А. Н., Язова Д. Т., 
Бирюкову А. П., ДоОры.лша 
А. Ф. 

Заседание проходило под 
председательством предсе-
дателя палаты А. Э. Восса. 

Минутой молчания собрав-
шиеся почтили память депу-
татов, скончавшихся за вре-
мя, прошедшее после седь-
мой сессии. 

С содокладом постоянных 
комиссий Совета Националь-
ностей о Государственном 
плане экономического и со-
циального развития СССР 
на 1988 год и о ходе выпол-
нения плана в 1987 году, о 
Государственном бюджете 
СССР на 1988 год и об ис-
полнении бюджета за 1986 
год выступил председатель 
планово - бюджетной комис-
сии палаты Н. И. Масленни-
ков. 

* * * 

В 10 часов 20 октября 
в зале заседаний палат Вер-
ховного Совета СССР от-
крылось второе заседание 
Совета Союза. 

Заседание проходило под 
председательством Председа-
теля Совета Союза Л. Н. 
Толкунова. 

Второе заседание Совета 
Национальностей открылось 
в 13 часов в зале заседаний 
палат Верховного Совета 
СССР. 

Принято постановление 
Верховного Сонета СССР об 
утверждении отчета об ис-
полнен ии Государственного 
бюджета СССР за 1986 год. 

С докладом «О результа-
тах рассмотрения предложе-
ний депутатов, высказанных 
в ходе обсуждения на седь-
мой сессии Верховного Со-
вета СССР проекта Закона 
СССР о порядке обжалова-
ния в суд неправомерных 
действий должностных лиц, 
ущемляющих права граж-
дан» выступил секретарь ЦК 
КПСС, председатель Комис-
сии законодательных пред-
положений Совета Союза 
Г. П. Разумовский. 

В соответствии с докла-
дом Верховный Совет СССР 
принял Закон о внесении из-
менений в Закон СССР «О 
порядке обжалования в суд 
неправомерных действий 
должностных лиц, ущемляю-
щих права граждан». 

Затем с докладом об ут-
верждении Указов Президи-
ума Верховного Совета СССР 
выступил секретарь Прези-
диума Верховного Совета 
С С С Р Т. И. Ментешашвили. 

На этом восьмая сессия 
Верховного Совета СССР 
одиннадцатого созыва рабо-
ту закончила. 

(ТАСС). 

ВЕРНОСТЬ 
СЛОВУ 

В районах промысла сегод-
ня сложная обстановка. Ни 
в одном из них рыбаки не 
могут похвастаться стабиль-
ными успехами. И тем не 
менее справляются с плано-
выми заданиями экипажи 
наших колхозных траулеров. 
Среди них СРТ «Верхне-
двинск» из колхоза «Север-
ная звезда», который нахо-
дится в дальнем районе про-
мысла. Рыбаки траулера до-
биваются выпуска пищевой 
продукции на 110 процентов. 

70-летие Великого Октября 
колхозные рыбаки, как обя-
зались, стремятся встретить 
весомыми трудовыми успе-
хами. 

(Наш корр.). 

СТИЛЬ 
БРИГАДЫ 

Дорог каждый час рабоче-
го времени на строительстве 
хирургического корпуса в 
больничном комплексе Севе-
роморска: в четвертом квар-
тале нынешнего года он дол-
жен вступить в строй. Удар-
ный, самоотверженный труд 
каждого специалиста помо-
гает ускорить дела н а сда-
точном объекте. 

Н а седьмом этаже слыш-
ны стук молотков, скрежет 
работающей дрели—плотники 
Михаил Андреевич Захарчук, 
Аркадий Васильевич Котря-
хов, Василий Павлович Ка-
рачев устанавливают дверные 
блоки в будущие палаты, 
Контрол ь за их работой не 
нужен, достаточно сказать, 
что все плотники из знаме-
нитой бригады В. Д. Загре-
бельного—специалисты клас-
сные, опытные! Стиль их ра-
боты хорошо известен. Сам 
Василий Павлович пер-
вым в нашей строительной 
организации завоевал звание 
ударника коммунистического 
труда А позже—наградили 
медалью «За трудовую доб-
лесть». На него и люди рав-
няются, не подводят. 

Принимая социалистические 
обязательства в честь 70-ле-
тия Великого Октября, пере-
довой коллектив наметил 
высокие рубежи: повысить 
производительность труда, 
обеспечить должное качество 
работ, экономить строитель-
ные материалы. Сегодня 
конкретные дела плотников 
подтвердили то, что самые 
трудные задачи можно ре-
шить. Конечно, если есть 
опыт, стремление к лучшим 
результатам, инициатива ц 
организованность. А все это 
в коллективе есть. 

Б. СЕЛИВАНОВ, 
прораб генподрядчиков. 

** Г . Ш ШёШ 
'Л '/ *•<• , Р >v~ ^ 

Й8 J<-'S) 

Более 30 лет работает н а комбинате железобетонных 
изделий бригадир электросварщиков, ударник коммунисти-
ческого труда Александр Федорович Холкин. 

Специалист высокой квалификации, обладающий боль-
шим опытом, Александр Федорович выполняет норму 
ежедневно н а 120—130 процентов. Помогает молодежи в 
овладении профессии электросварщика, учит их секретам 
мастерства. Фото Л. ФЕДОСЕЕВА. 
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сом или на веслах удалялись 
от берега. И это на суденыш-
ках, о мореходных качествах 
которых даже речи не шло. 
Нередко такие выходы конча-
лись трагически, и исчезали 
посудины вместе с рыбаками 
в волнах холодного моря. 

Ловили треску и пикшу, сан-

человек, но хорошего жилья 
не было. За счастье почитали 
то, что здесь жид фельдшер 
•— одни из трех на все побе-
режье. Продолжала функци-
онировать церковно-нрнход-
екая школа, которая разме-
щалась в комнате площадью 
около 30 квадратных метров, 

КРАЙ ПРОБУЖДЕННЫЙ 
МЕДВЕЖИЙ угол, конец 

света — так называли 
становище Тернберку приез-
жавшие сюда на заработки 
поморы из Архангельской гу-
бернии. Да и не только они 
именовали эту небольшую фак-
торию. расположенную при 
впадении одноименной реки в 
Баренцево Море. Хибарки и 
сараи разбрелись по песчаной 
косе, словно не зная, куда по-
даться в богом и людьми за-
бытом краю. То ли прижать-
ся к скалистым сопкам в на-
дежде найти у них защиту 
от жестоких зимних штормов, 
то ли от беспросветной нуж-
ды податься вслед за рыба-
рями по стылым волнам. 

Коренного населения здесь 
почти не было. и приезжав-
шие сюда на сезон — с весны 

осени — поморы букваль-
но ютились в этих немногих 
хибарах колонистов. Посетив-
шие в начале нынешнего ве-
ка Тернберку статистики от-
мечали: «В одной комнате 
вповалку спят на полу все 
члены семьи. Грязно, душно, 
невыносимо тесно. Большая 
часть амбаров тетке занята 
.ПОД жилье». 

Тяжелыми для поморов бы-
ли заработки. В море выходи-
ли на открытых беспалубных 
лодках — карбасах и шияках. 
На несколько миль под пару-

ду и камбалу, зубатку и пал-
тус. Вот как рассказывал об 
этом один из старожилов по-
бережья Андрей Логинов: 
«Прадед, дед и отец приез-
жали на лов в Тернберку. 
Перед выходом в море зак-
лючали с хозяином — прасо-
лом — договор. Или как тог-
да говорили — шли в покрут. 
Брали покрученики в аренду 
промысловую посудину — кар-
бас или шняку, орудия лова, 
а взамен отдавали прасолу 
две трети заработка. Ловили 
на ярус с наживкой из мой-
вы или песчанки. Ярусный 
комплект состоял примерно из 
300 метров бечевы со 125 
крючками. Выметывали в море 
от 8 до 12 ярусов. Так же 
вручную и выбирали. Труд 
выборочника-тяглеца был осо-
бенно тяжелым. Его иначе 
как адским или каторжным и 
не называли. Изнурительная 
непрерывная работа в откры-
том море, когда крохотное 
суденышко мечется на волнах. 
И никуда не денешься, надо 
работать — помощи ждать 
неоткуда. Немало смелых, от-
важных людей погибло в Ба-
ренцевом море...» 

Не сразу пришла Советская 
власть в глухие уголки Мур-
манского побережья. Вот ка-
кой встретила Териберка 1920-й 
год. В поселке проживало 197 

Учителей как таковых не бы-
ло: закон божий преподавал 
священник, остальные пред-
меты — псаломщик, за какие-
то грехи изгнанный из духов-
ной семинарии." 

Великий Октябрь всколых-
нул жизнь и в этом глухом 
краю — народ волновался, ис-
кал пути к лучшей жизни. 
Так, еще в 1917 году чинов-
ник из Александровича (По-
лярный) доносил начальнику 
Мурманского укрепрайона: «В 
Териберке, Гаврплове свобода 
понята как анархия. Происхо-
дит раздел имущества наибо-
лее зажиточных граждан». 
Значит, и среди малочислен-
ных жителей Териберкн были 
революционно настроенные лю-
ди! Жаль только, что история 
не сохранила нам их имен. 

В 1920 году под руководст-
вом укома РКП (б) была соз-
дана партийная ячейка в Те-
риберке, развернувшая среди 
рыбаков организационную ра-
боту по объединению вокруг 
себя бедноты. Была создана 
рыболовецкая артель, рыба-
ки которой, почувствовав, что 
они работают на себя, труди-
лись самоотверженно. Их пер-
вые успехи были замечены. В 
августе 1921 года лучшим ры-
бакам II. А. Бурлакову, II. П. 
Бурлакову и В. А. Лежеву 
были вручены награды — ча-

сы с надписью «Герою-ловцу 
Мурмана от Петроградского 
Совета рабочих и красноар-
мейских депутатов». 

Но затем поселок словно 
застыл в своем развитии — 
страна переживала трудные 
времена, у государства прос-
то руки не доходили до та-
ких окраин. Только с началом 
коллективизации Терибе р к а 
стала стремительно изменять-
ся — к концу второй пяти-
летки население поселка уже 
составляло около трех с по-
ловиной тысяч человек. Были 
созданы два колхоза —• «Вто-
рая пятилетка» и «Красная 
Армия», к услугам жителей 
появились школа, клуб, кино, 
библиотека, больница, амбу-
латория. Условия труда ста-
ли быстро изменяться —• на 
смену утлым суденышкам при-
шла современная для тех лет 
техника. 

Такие изменения не могли 
не сказаться иа активности 
масс, способствовали быст-
рейшему завершению коллек-
тивизации в Териберке. Это 
не значит, что организация 
колхозов проходила гладко: 
кулаки и их прихлебатели не 
раз пытались актами сабота-
жа и вредительства сорвать 
этот процесс: портили орудия 
лова, запугивали ложными 
слухами и расправой, спаива-
ли рыбаков, чтобы сорвать 
выход в море. Так, например, 
в Териберке они в 1930 году 
утопили шесть парусных ел и 
два ставных невода, а в ста-
новище Гаврилово сожгли 
склад, где находились орудия 
лова артели. 

Но никакие происки классо-
вого врага уже не могли ос-
тановить процесс социальных 
преобразовании. Вскоре вмес-
то парусных ел появились в 
колхозе мотоботы грузоподъем-
ностью до 15 тонн и с двига-
телями мощностью до 35 ло-
шадиных сил. В 1932 году 
для обслуживания и ремонта 
судов была создана моторно-
р'ыболове'цкая станция (нынеш-
ние судоремонтные мастер-
ские), которая сыграла важ-
ную роль в моторизации кол-, 
хозного флота не только в 
самой Териберке, но и па всем 
восточном побережье Мурма-
на. 

Все активнее становились 
люди, поверившие, что даже 
в их глухом краю новая жизнь 
пробивает ссбс дорогу. - Всю 
энергию и душу отдавали это-
му процессу организатор и 
первый председатель правле-
ния колхоза «Красная Армия» 
коммунист Петр Александро-
вич Кривоногое, секретарь 
колхозной партячейки И. П. 
Нестеров, бригадиры А. М. Бы-
ков, П. К. Петров, И. К. Яки-
мов. 

В. Д Е М И Ч Е В . 
п. Териберка. 
На снимке: колхозники иа 

сенокосной страде, июль 1949 
года, 

(Продолжение следует). 

ХОЗЯЙКА БАЗЫ 
Коллектив военторга ведет 

закладку на зиму плодоовощ-
ной продукции. И поэтому 
большая ответственность ло-
жится в эти дни иа всех 
участников этой кампании. Но 
особая — на плечи старшего 
экспедитора базы А. Г1. Кра-
енльииковой. Надо принять 
Грузы, распределить рабочих 
«а выгрузку вагонов, 

У Антонины Петровны все 
всегда получается. Порукой 
тому большой опыт работы, 
настойчивость. твердость и 
принципиальность. Недаром же 
fee постоянно избирают в проф-
союзный комитет военторга. 
Кстати, награждена Почетным 
знаком ВЦСПС. 

«Хозяйка» базы распоряжа-
ется уверенно и четко. Каж-
дый участник конвейера «ва-
гон—склад» получает исчер-
пывающие инструкции. Кол-
лектив базы выполнил план 
товарооборота в честь 70-ле-
еия Великого Октября 

В. КОСЯКЕВИЧ, 
водитель военторга. 

Продолжаются па Коль-
ской земле Дни науки и тех-
ники, посвященные 70-летию 
Великого Октября. Тысячи 
северян активно включились 
в творческий поиск, который 
служит сегодняшней перестрой-
ке, важному делу интенсифи-
кации производства. Заметное 
оживление деятельности изо-
бретателей и рационализато-
ров вызвано самой обстанов-
кой, теми благодатными пе-
ременами, что происходят в 
стране. 

Взять, к примеру, хозяй-
ственный расчет. Здесь волей-
неволей приходится думать, 
как меньшими силами и зат-
ратами сделать больше и луч-
ше. Североморские строители 
даже специальный конкурс 
объявили: кто найдет наибо-
лее экономичный способ вы-
полнения тех или иных работ, 
особенно трудоемких. И ре-
зультаты, надо сказать, пора-
довали всех. Десятки новшеств 
родилось в ходе нынешнего 
этапа социалистического со-
ревнования. К юбилею t страны 
объединенный совет ВОИР 
строителей решил определить 

ИНСТРУМЕНТ ПЕРЕСТРОЙКИ 
70 лучших предложении. Та : 

кая, вполне понятная, симво-
лика,.. Вот лишь одна новин-
ка, претендующая па право 
войти в знаменательное число. 
Один из самых «неудобных» 
процессов в строительстве, 
как известно, — это устрой-
ство иодкопровых путей, а 
применяется он очень часто. 
К укладке деревянных шпал 
и рельсов привлекается, как 
правиле, пять-шесть человек 
— целая бригада. В условиях 
Севера, с учетом особеннос-
тей местного грунта, этот труд 
чрезвычайно тяжел и малопро-
изводителен. Для выполнения 
задания уходит не меньше не-
дели. И вот пытливые строи-
тели А. Сндоренков, П. Бра-
зовский и Л. Кеннев нашли 
выход. Он оказался довольно 
прост и эффективен. 

Авторы разработали и вне-
дрили своеобразную конст-
рукцию инвентарных подко-

провых путей из шестиметро-
вых металлических секции. 

За основу направляющей 
под рельс взят профильный 
металлический шпунт. Таким 
образом, поДкопровый путь 
сборный, и нет необходимости 
его сооружать. Эту работу 
выполняет звено копровщиков 
н с помощью автокрана зат-
рачивает на него всего три 
часа. Экономический эффект 
налицо. Как видим, высво-
бождается три человека, а 
самого времени неизмеримо 
больше. 

Заметим, однако, что нов: 
шество действует пока в од-
ной организации, а вот рас-
пространится ли оно? 

У нас, к сожалению; быва-
ет, что, родившись, доброе де-
ло вскоре забывается пли хо-
ронится за пределами строи-
тельной площадки, предприя-
тия, цеха. Так что г. этом' от-
ношении следует помнить: но-

ЩЕДРОСТЬ 
ДУШИ 

Нет, наверное, н Северомор. 
ске такого преподавателя ма-
тематики, который в своей 
повседневной работе так или 
иначе хоть раз не обратился 
бы за советом или консуль-
тацией к Надежде Ивановне 
Чесноковой. Это делается тем 
более охотно, что —так ут-
верждают коллеги—каждый 
раз возникает ощущение, 
будто бы она давно ждет это-
го вопроса и специально 
подготовилась д а т ь разъ-
яснения. 

Надежда Ивановна на пе-
дагогической ниве трудится с 
1959 года. И все-таки можно 
говорить, что вся ее жизнь 
связана со школой—ведь ро-
дилась ° н а в семье учителя. 
Отец ее, Иван Васильевич, 
еще в 1931 году на сельском 
сходе в деревне Климково 
Новгородской области был 
избран народным учителем. 
Невелика была грамота у 
шестнадцатилетнего юноши, и, 
обучая других, он настойчи-
во учился сам. И, несмотря на 
разные жизненные трудно-. 
сти, заочно закончил педучи-
лище. 

Потом была война. А в 
1946 году Чесноковы перебра-
лись на Север: сначала в 
Кандалакшу, потом—в По-
лярный и наконец ссели в 
Североморске. Мать, Татьяна^ 
Михайловна, педагогически 
образования не имела, 
всегда была верным и доб-
рым другом, помощником 
мужа. Да и сам а работала 
воспитателем на детской пло-
щадке. Удивительно ли, что 
уважение, тяга к знаниям, 
любовь к детям передались 
и Надежде Ивановне. И ког-
да в 1954 году с н а закончила 
десятый класс школы № 1, 
без колебаний избрала про-
фессию стца—поступила в 
Ленинградский педагогиче-
ский институт имени Герце-
на. А после его окончания 
вернулас ь в ставший ей род-
ным Североморск уже как 
преподаватель математики 
школы № 7. 

Через шест ь лет ее пере-
вели во вновь созданную 
одиннадцатую школу, где она 
трудится и по сей день. 
Стала одним из самых опыт-
ных и авторитетных педаго-
гов города и с 1979 года я в ^ 
ляется бессменным руководив 
телем городского м е т о д и ч Я Р 
око го объединения учителей 
математики, удостоена знака 
«Отличник народного просве-
щения». 

Много разных событий бы-
ло в жизни Надежды Ива-
новны. И как бы порой ни 
бывало трудно, никогда она 
не изменяла своих позиций. 

Л. КУРТУЗОВА, 
Методист городского мето-

дического кабинета Северо-
морского гороно. 

я на 3 

вое. приносит максимум поль-
зы только п том случае, если 
становится широко известным 
И служит многим. 

Объединенный совет ВОИР 
строителен, конечно же, по-
мнит об этом. О лучших раз-
работках рационализаторов го-
товятся специальные бюлле-
тени, выпускаются листовки 
со схемами и подробным из-
ложением сути предложений. 
Но, как утверждает нредседа-' 
тель совета В. Елизаров, не-
которые организации, осо-
бенно субподрядные и тран-
спортные, не только уклоня-
ются от участия в конкурсах 
новаторов, по не интересуют* 
ся и тем, что создается у 
Других. 

Но не зря сегодня говорит-
ся: кто не спешит идти в но-
гу со временем, тот безнадеж-
но отстанет и много потеряет. 
Потому и призывают сегодня 
организаторы конкурса изо-
бретателен и рационализато-
ров всем без исключения при-
нять в качестве инструмента 
перестройки активный твор-
ческий поиск. 

Г. ЛЕВИЦКИЙ. 
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•ОТВЕЧАЮТ 

«Рапортуют 
домоуправы» 
Ответы о принятых мерах 

в редакцию прислали това-
р и щ и Буянов и Курган: 

«Корреспонденция вашей 
газеты в разделе «Резонанс» 
рбсуждена с руководством 
ОМИС. Как известно, на со-
вещании в горисполкоме 
начальник ОМИС Б. И. 
Ицков доложил о за-
пуске систем отопления 
85-ти ж и л ы х домов в домо-
управлении № 4, исходя из 
представленных ему данных, 
подписанных и. о. домоупра-
ва Т. Г. Поправко. 

За незнание истинной об-
становки по запуску систем 
отопления, дезинформацию 
горисполкома и обществен-
ности Б. И. Ицкову и Т. Г. 
Поправко строго указано. 

В дом № 21 по улице Со-
ветской в Североморске тепло 
подано 22 сентября 1987 года, 
после завершения ремонтных 
работ на системе теплоснаб-
жения . В августе было за-
вершено устройство нового 
цоколя здания, а 2 октября 
окончен ремонт кровли си-
лами ДУ-4 ОМИС. Чердак 
дома очищен от грязи и му-
сора. 

^ ^ Согласно договору на арен-
И ^ ' .помещений в этом доме 

^ ф е н д а т о р ы обязаны выпол-
нить н у ж н ы й ремонт своими 
силами з а счет средств, вы-
деляемых ОМИС. 

Капитальный ремонт двух-
этажных ж и л ы х домов в рай-
оне Верхней Ваенги выпол-
няется планово силами орга-
низации под руководством 
Toia Кима. 

В настоящее время капи-
тально ремонтируются жи-
лые ДОма № 1 и № 3 по 
улице Пионерской, № 1 и 
№ 22—по Советской, № 8, 
№ 31 (частично—ред.), № 33 
—по Северной, кроме того, в 
текущей пятилетке планиру-
ют капитальный ремонт до-
мов № 5, 7, 10, 12, 12-а, 
16 на улице Пионерской; 
№ 7. 9, 11, 13, 13-а, 15, 19 
—на Советской». 

| «Сказание 
о стыках» 

На статью, опубликованную 
под таким названном 11 сен-
тября 1987 года в «Северо-
морской правде», сообщаю 
следующее: дома № 8, № 8-а, 
№ 30, № 32 по улице Север-
ная Застава построены по за-
казу отдела капитального стро-
ительст в а облисп о л к 6 м а. 

В то же время протечки но 
ограждающим конструкциям 
крупнопанельных домов серии 
«78» имеют место и на жилых 
Домах, строящихся по заказу 
флота. 

Для Исправления сложивше-
гося положения приняты сле-
дующие меры: v 

заводом-изготовителем круп-
нопанельных домов серии «78» 
по итогам обследования раз-
работаны мероприятия по по-
вышению водонепроницаемости 
наружных панелей, срок ре-
ализации — октябрь 1987 г.; 

согласован приезд в Севе-
роморск представителей инсти-
тута-разработчика этой серии 
домов для выдачи рекоменда-
ций по улучшению технологии 
изготовления стеновых наруж-
ных панелей и устройству меж-
па цельных стыков; 

в УКСе создана штатная 
группа инспекторов для про-
верки качества работ; 

на трехдневных сборах ин-
спекторского состава управ-
ления капитального строитель-
ства проведена техническая 
учеба по устройству стыков 
панелей ж и л ы х зданий с ана-
лизом основных дефектов и 
практическими занятиями. 

А, ТОКАРЕВ 

Задолго до начала кампа-
нии по закладке на зиму 
плодоовощной продукции мы 
интересовались в торговом 
отделе горисполкома и в воен-
торге о ходе подготовитель-
ных работ. Не дождавшись 
информации, побывали на 
плодоовощной базе после 22 
часов в один из октябрьских 
дней. И тут увидели большое 
скопление капусты. Часть— 
на улице. 

Только не спешите обви-
нять работников базы в бес-
хозяйственности. Хотя эле-
мент этого имеет, так ска-
зать, место. Собственными си-
лами коллектив не в силах 
справиться. В ночную смену 
вышла старшая кладовщица 
Г. В. Алистратова. В час при-
езда она хлопотала в цехе 
квашения капусты. Гудела 
машина для шинковки ко-
чанов. Уже был заполнен 
21 чан емкостью по семь тонн 
к а ж д ы й А работы впереди— 
непочатый край! 

— Вот, смотрите, сколько 
капусты надо переработать! 
—говорит Галина Васильевна. 
—Капуста «горит»! Спасибо 
морякам—помогают. Но этого 
мало... 

В эту ночь на помощь при-
шли подчиненные мичмана 
A. JI. Сычева. Матросы чис-
тят морковь, моют ее, под-
носят соль, помогают рабо-
чей Г. П. Марченко, Ч а н ы 

наполняются быстро. Но ка-
пусты в просторном поме-
щении словно и не убывает. 
Хорошо, что ее много. Зна-
чит, хватит всем на долгую 
полярную зиму. 

Только требуется здесь 
вторая и, пожалуй, третья 
машина для резки капусты. 
Тогда хватит собственных 
сил к л я переработки овощей. 

час груз водитель В. Л. Кося-
кевич. 

Вот и склад. Без проволо-
чек принимаются разгружать 
морковь в я щ и к а х подчинен-
ные старшего матроса Вик-
тора Демидюка. Груз прини-
мают рабочие склада П. В. 
Тарасова, 3. Г. Мельниченко, 
Н. В. Филиповская. 

Освещения у входа в 

Идет закладка овощей 

БАЗА ПОСЛЕ ПОЛУНОЧИ 
Плохо, что закрываются в 
городе магазины—продавцы 
уходят работать на базу. Да 
и у личного состава в гар-
низоне есть, наверно, другие 
заботы? 

Кстати, привлеченные си-
л ы не всегда оправдывают 
себя. 

— С ленцой работают!— 
сердится Г. В. Алистратова. 
—Вчера из комендатуры, на-
пример, пришли. Кое-как 
отбыли положенное время. 

На больших весах—авто-
машина с морковью. Весов-
щица С. В. Першикова опре-
деляет вес—5 тонн 200 кг. 
Здесь же кладовщица овоще-
хранилища Г. И. Рачеева— 
в ее хозяйство и везет сей-

склад нет. Подъезд не обо-
рудован. Здесь велись рабо-
ты на теплотрассах—тран-
шеи до сих пор не закопаны. 

В эту ночь работали на 
перевозках плодоовощной 
продукции водители воентор-
га П. Кирпичев, С. Белов, 
Ю. Андреев и другие. Всем 
им выдаются талоны на го-
рячее питание. Но не всегда 
его можно получить, скажем, 
после 23 часов. Из-за срывов 
водители вынуждены брать с 
собой в рейсы «сухой паек». 
Это упрек профсоюзной ор-
ганизации. 

В одном из картофелехра-
нилищ встречаю старшую 
кладовщицу JI. Т. Волошину. 

Труженики Североморска и 
подведомственной горсовету 
территории, соревнуясь за дос-
тойную встречу 70-летия Ве-
ликого Октября, справились с 
планом экономического и со-
циального развития на девять 
месяцев 1987 года. 

Задание января-сентября по 
объему реализации с учетом 
обязательств по поставкам вы-
полнено. Прирост объемов про-
мышленного производства к 
фактическому уровню прош-
лого года — три процента. 

Все предприятия справились 
со своими договорными обя-
зательствами по поставкам. 

Задание по производитель-
ности труда выполнено па 105,5 
процента. За счет этого полу-
чен весь прирост промышлен-
ной продукции. 

Дополнительно к программе 
девяти месяцев выработано 
44 тонны хлебобулочных из-
делий, 464 тонны цельномо-
лочной продукции, 15 тонн кол-
басных и 284 тонны пищевых 
рыбопродуктов. 

Хлебокомбинат выпо л и и л 
план по объему реализации па 
106 процентов. Сверх програм-
мы января-сентября реализо-
вано продукции на 151 ты-
сячу рублей. Задание по про-
изводительности труда выпол-
нено на 104,6 процента. 

Вместе с тем в противоре-
чие вступили между собой 
сентябрьский план производ-
ства продукции и заявки тор-
говли. Именно исходя из пос-
ледних, предприятие недо-
дало к плану последнего от-
четного месяпд 36 тонн хлеба 
и 7 тонн булочных изделий 

Хорошо сработал кондитер-
ский цех, коллективом кото-
рого руководит сейчас и. о. 
старшего мастера В. Я. Дем-
ченко: отправил в торговую 
сеть 83,8 тонны вкусных из-
делий в ассортименте. Кругло-
суточно действует линия по 
выпуску сладкой соломки — 
197 тонн. В сентябре конди-
теры освоили выпуск нового 
изделия — лаваша кавказско-
го. 

Лучших результатов доби-
лись бригады хлебного цеха 
— мастер-пекарь В. Е. Фомен-
ко. булочного -i- М. П. Кап-
ленко. Общими усилиями сэ-
кономили в сентябре 650 ки-
лограммов муки. 

Объем реализации продукции 
на молокозаводе на 73 тыся-
чи рублей превысил план ян-
варя-сентября. Положение, ка-
залось бы, вполне благопо-
лучное: выработано дополни-
тельно к плану 464 тонны 
продукции в пересчете на цель-
ное молоко. Но нарушен ас-
сортимент. Из агропрома, из 

Экономическое обозрение 

ПЯТИЛЕТКА, ГОД ВТОРОЙ, 
ИТОГИ ДЕВЯТИ МЕСЯЦЕВ 

месяца в месяц, доводят не-
реальный план выработки мо-
лока. Из-за этого общий его 
объем постоянно идет с ми-
нусом — за девять месяцев 
недодано 538 тонн, в том чи-
сле фасованного — 403. 

Вот и получается, что аппа-
ратчица В. К. Юрлова, опе-
ратор А. И. Кудряшова н дру-
гие работницы предприятия 
трудятся на совесть, а план 
за девять месяцев выполни- . 
ли только на 91,2 процента. 
Наверстывают на изготовлении 
других видов пищевой продук-
ции — сверх программы ян-
варя-сентября в торговую сеть 
отправлено 217 топи фасован-
ного кефира, 218 тонн сливок. 

. Из-за отсутствия спроса, то 
есть заявок торговли; не'дода-' 
по 52 тонны сметаны. Сырье 
имеется, по — увы! 

Стабильно работает коллек-
тив сметанно-творожпого участ-
ка. В. И. Ефимрва, Н. В! Пе-' 
тровец, Е. Ф. Сапталайнен вы-
работали в отчетном периоде 
127 тони творога, в том чис-
ле фасованного — 24. Но из-
за . нехватки сырья нужного 
качества недодали 14 тонн 
сырков и сырковой мас-
сы. Старший экономист 
предприятия Е. Д. Ованесова 
утверждает: «Отставание, ко-
торое началось в нервом квар-
тале, было гораздо больше. 
Принимаемые меры дают эф-
фект. К концу года сырки и 
сырковая масса будет в плане». 

Неплохо сработал коллек-
тив Териберских судоремонт-
ных мастерских, но из-за про-
машек экономической службы 
сорвано выполнение плана по 
реализации продукции. Здесь 
перестраховались, принимая со-
циалистические обязательства 
о росте производительности тру-
да на два процента, а факти-
чески добились — на 10,5. 

Еще больший разрыв в кол-
лективе рыбозавода — обяза-
тельство по этому показате-
лю перекрыто в девять раз! 
Набранные темпы работ ра-
дуют экономистов — план 
двух лет пятилетки будет за-
вершен к 70-летию Великого 
Октября. 

В сельском хозяйстве рай-
она завершена кампания по 
заготовке кормов. Убраны од-
нолетние травы с 13 гектаров 

в колхозе им. XXI съезда 
КПСС и заготовлено 240,4 
тонны силоса на зимовку ско-
та. 

Выполнены планы по про-
изводству молока и мяса. До-
полнительно к заданиям де-
вяти месяцев в целом по рай-
ону получено 168 центнеров 
молока и 116 центнеров мяса. 
Коллектив МТФ колхоза име-
ни XXI съезда КПСС выпол-
нит обязательство, завершит 
двухлетнее задание к юбилею 
Be л и ко го Октября. 

Наряду с этим допущено 
снижение продуктивности ко-
ров к уровню прошлого года 
— 3390 килограммов против 
3474. 

Претворяя в жизнь реше-
ние облисполкома «О .ходе 
выполнения плана экономи-
ческого и социального разви-
тия. области и социалистичес-
ких обязательств по достойной 
встрече 70-летня ВеЛикого Ок-
тября», неплохо поработали 
предприятия бытового обслу-
живания населения, оказали 
услуг более чем на миллион ч 
рублей — на три процента4 

больше плана девяти меся-
цев нынешнего года и на 
одиннадцать процентов выше 
уровня прошлого года. Одна-
ко только на 91 процент вы-
полнено по району задание по 
освоению капитальных вложе-
ний в строительстве, на 99 — 
по розничному товарообороту 
— не справился с планом кол-
лектив Териберского рыбкоопа.., 

В четвертом квартале 1987 
года следует проанализиро-
вать промахи, недоработки, 
упущения, допущенные в тру-
довых коллективах. Пора се-
рьезно подумать над мерами 
по переходу с 1 января 1988 
года па хозрасчет, самофинан-
сирование и самоокупаемость. 
Хозяйственным руководителям 
и экономическим службам пред-
приятий промышленности, сель-
ского хозяйства, торговли, бы-
та, транспорта и связи, всем 
другим надо уже сейчас при-
мерять новые формы хозяйст-
вования. 

А. МИХЕЕВ, 
заместитель председателя 

Североморского горисполкома, 
председатель 

плановой комиссии. 

Работы, по ее мнению, идут 
нормально, уже выгрузили 
почти три тысячи тонн 
клубней из разных областей 
России. Картофель перегру-
жают в металлические ящи-
ки, которые автокраном ус-
танавливают в три-четыре 
яруса. Механизация есть, но 
ее, на мой взгляд, недоста-
точно: много еще ручного 
труда. 

В завершение заходим на 
железнодорожную станцию. 

— Как дела? 
— Нормально!—говорит де-

журная по станции JI. П. То-
польницкая.—Подали под вы-
грузку вагон с капустой и 
вагон с картофелем. 

— Работать можно,—выска-
зывается составитель поездов, 
депутат горсовета А. А. Один-
цов,—у нас теперь два тепло-
воза. Мурманчане помогли.;. 

Но горожан, очевидно, вол-
нует не столько ход заготов-
ки, а сколько заложат ово-
щей на хранение? Ответим 
сразу—хватит на зиму, план 
будет д а ж е перевыполнен. 
Однако предупредим тех, кто 
любит блюда, приправленные 
чесноком, что он поступил 
хотя и хороший на вкус, Но 
не стойкий к длительному 
хранению. Поэтому различ-
ные чесночные приправы 
лучше делать сейчас. 

В. МАТВЕЙЧУК. 

Практическая реализация 
курса партии на повышение 
эффективности и качества 
работы во всех звеньях на-
родного хозяйства зависит и 
от того, насколько работник 
способен экономически гра-
мотно подойти к решению 
производственной задачи, от 
его умения провести эконо-
мический анализ, использо-
вать передовой опыт. 

Уже 20 лет работает на 
Североморском узле связи 
старший инженер линейно-
техничеокого цеха Зинаида 
Михайловна Овчинникова. 
Особое внимание обращает 
она на необходимость комп-
лексного изучения техники, 
экономики рабочего места. 
Улучшать свои трудовые ре-
зультаты Зинаиде Михайло-
вне помогает также участив 
в социалистическом соревно-
вании. Регулярные взаимо-
проверки помогают ей уви-
деть просчеты в работе, во-
время их исправить, пере-
нять опыт лучших. 

Трудовое воспитание моло-
дого пополнения является в 
нашей стране всенародным 
делом. Помочь подрастающей 
смене найти свое место в 
жизни, научить ее понимать 
общественную значимость 
труда, привить любовь и 
уважение к избранной про-
фессии—во всем этом помо-
гает молодым работникам 
ударник коммунистического 
труда, ветеран производства 
Зинаида Михайловна Овчин-
никова. 

Фото JI. ФЕДОСЕЕВА. 
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ВСТРЕЧИ 
С ГЕРОЕМ 
На торжества, посвящен-

ные вручению городу-герою 
Мурманску ордена Ленина и 
медали «Золотая Звезда», 
прибыли многие ветераны, | 
участвовавшие в обороне 
Заполярья. В их числе был 
и Василий Павлович Кисля-
ков—человек поистине леген-
дарной судьбы. 

Достаточно сказать, что 
именно он первым на Север-! 
ном флоте был удостоен I 
звания Героя Советского Со-! 
юэа. Кисляков тогда один 
выстоял против роты фаши-
стов. 

Этот подвиг широко из-
вестен североморцам. Тем 
более интересно было им 
встретиться с человеком, му-
жество которого служит до-
стойным примером молодому 
поколению. Василий Пав-
лович побывал в коллекти-
вах строителей, поделился 
воспоминаниями о незабы-
ваемых событиях, пожелал 
северянам успехов в труде. 

Дорогого гостя сердечно 
поблагодарили за активную 

{патриотическую работу, кото-
рую он ведет среди молоде-
жи, вручили памятные суве-
ниры. Участники встречи по-
лучили на память фотогра-
фии, где запечатлены вместе; 
с ветераном. 

(Наш корр.). 

ЛЮБИМЫЙ 
СПОРТ 

В воскресенье состоялся 
очередной легкоатлетический 
пробег. Спортсмены стартова-
ли у подножия североморско-

i го Алеши, а финишировали в 
Мурманске возле памятника 
Анатолию Бредову. Это не 
случайно—вед ь пробег тра-
диционно проводится в озна-
менование годовщины раз-
грома немецко-фашистских 
захватчиков в Советском За-
полярье. 

Нынешняя осень выдалась 
затяжной, условия для бегу-
нов не в пример прошлогод-
ним были намного благопри-
ятнее. Зато вмешался ветер. 
Хоть и теплый, но сильный, 
порывистый, он почти на 
протяжении всей дистанции 
был встречным и не позво-
лил стайерам превысить ус-
тановленный в минувшем 
году рекорд трассы. 

Кажется, становится тради-
цией, что на финиш прихо-
дят одновременно два спорт-
смена. Такое происходит тре-
тий раз подряд. Вот и нын-
че, потратив на дорогу 1 час 
26 минут и 14 секунд, вмес-
те, как бы поддерживая 
друг друга в трудном пути, 
финишировали первыми се-
вероморец Павел Бутюгин и 
Владимир Анисимов из 
Никеля. 

Победили наши земляки и 
в общекомандном зачете, а 
среди клубов любителей бега 
наша «Ваенга» уступила 
лишь мончегорцам. 

Бег в нашем городе завое-
вывает все большую попу-
лярность. Активно приобща-
ются к нему люди, можно 
сказать, всех возрастов. Ко-
нечно же , именно этим оп 
ределяется успех северомор-
цев в различных соревнова-
ниях по бегу: больше люби 
телей—лучше индивидуаль-
ные результаты 

(Наш корр.) 

Очень текли к р ы ш и в до-
м а х № 1, 2, 3 по ули-
це Рабочей в поселке Даль -
ние З е л е н ц ы . Группа кварти-
р о с ъ е м щ и к о в (учительница , 
м л а д ш и е н а у ч н ы е сотрудни-
к и М М Б И , рабочие и с л у ж а -
щие) написала в н а ш у газе-
ту об этом. К р о м е того, и х 
беспокоила н а д в и г а ю щ а я с я 
зима—обеспечит л и теплом 
ж и л и щ а с т а р ы й л а т а н н ы й -
п е р е л а т а н н ы й о т о п и т е л ь н ы й 
котел? А т у т е щ е н а ч а л и 
строить лабораторию ' д л я 
научного у ч р е ж д е н и я п р я м о 
на пешеходной тропе—не 
пройти не проехать . Об этом 
и говорилось в статье «А зи-
ма у ж е близко-близко», опуб-
ликованной в «Североморской 
правде» 21 августа под руб-
рикой «Требует решения!» . 

В р е д а к ц и ю прислал ответ 
о п р и н я т ы х р е ш е н и я х и. о. 
з аместителя председателя 
президиума Кольского ф и л и -
ала Академии наук СССР 
А. П. Яковлев: 

«На вашу п у б л и к а ц и ю «А 
з и м а у ж е близко-близко» со-
общаю, что в течение сентя-
бря з акончен ремонт кровли 
домов № 1 и № 2 по у л и ц е 
Рабочей, з а в е р ш а ю т с я рабо-
т ы на к р ы ш е дома № 3. 

В н а ч а л е сентября закон-
чен ремонт трубопроводов 
горячего водоснабжения к 
этим домам, частично з а м е -
н е н ы трубы холодного водо-
с н а б ж е н и я и теплотрассы. 
Эти работы д о л ж н ы обеспе-
ч и т ь нормальное отопление и 
водоснабжение ж и л о г о рай-
она у л и ц ы Рабочей. 

Дополнительно в этом рай-
оне реконструируется бой-
лерная , где будут установ-
л е н ы три электрокотла сум-
марной мощностью 750 к и л 
ватт. Пуск электробойлерной 
в э к с п л у а т а ц и ю намечен н а . 
н а ч а л о 1983 года. 

Участок пешеходной дорож-
ки восстановлен. Ремонт 
подъездного пути в к л ю ч е н в 
п л а н 1987—88 годов. 

На первое сентября и з 12 
т ы с я ч рублей, в ы д е л е н н ы х 
н а к а п и т а л ь н ы й ремонт ж и -
лого фонда , освоено 8,8 ты-
сячи. 

У ч и т ы в а я ветхость строе-
ний М М Б И , Кольский ф и л и -
ал АН СССР увеличил ассиг-
н о в а н и я на к а п и т а л ь н ы й ре-
монт в н ы н е ш н е м году на 30 
т ы с я ч рублей». 

О т к л и к н у л с я на публикацию 
газеты и секретарь партий-

к л а д к а стен, проложено че-
т ы р е «нитки» силового ка-
беля. П у с к о н а л а д о ч н ы е ра-
боты планируется з а в е р ш и т ь 
до конца 1S87 года. 

Участок пешеходной доро-
ги восстановлен, однако д л я 
у л у ч ш е н и я подъездного пути 
к у к а з а н н о м у ж и л о м у рай-
ону поселка з апланировано 
институтом проведение до-
р о ж н ы х работ к а к в этом, 
т а к и в будущем году». 

^ ^ После критики 

«А ЗИМА УЖЕ 
БЛИЗКО - БЛИЗКО» 
ного бюро Мурманского мор-
ского биологического инсти-
тута В. С. Зснзерэв: 

«15 сентября проведено ра-
бочее совещание с участием 
врио директора М М Б И А. Д. 
Чинариной , з аместителя ди-
ректора по общим вопросам 
И. Д. Павлова, руководите-
л я группы капитального ре-
монта А. Д. Гуцала, врио 
главного энергетика Б . Н. Пи-
липива по ходу подготовки 
к зиме и в ы п о л н е н и я поста-
новления партийного собра-
н и я от 27 августа. Б ы л и на-
мечены конкретные меры 
по з а в е р ш е н и ю работ. Ж и л ь -
ц ы домов по улице Рабочей 
(авторы письма) проинфор-
мированы по этим работам. 
Полагаю, что все мероприя-
т и я будут выполнены.» 

Детальное сообщение при-
слал в р е д а к ц и ю газеты и 

заместитель директора М М Б И 
по общим вопросам И. Д. 
Павлов: 

«...В районе у л и ц ы Рабо-
чей строится помещение 
электробейлерной — сделана 
з а к л а д к а фундамента , напо-
ловину выполнена к и р п и ч н а я 

Примерно об этом ж е пи-
сал нам и председатель Даль-
незеленецкого сельского Со-
вета н а р о д н ы х депутатов 
Ю. И . Колесников, а в до-
полнение сообщил: «Строи-
тельство новой лаборатории 
не устраивало ж и т е л е й ули-
ц ы Рабочей—оно действи-
тельно п е р е к р ы в а л о пешеход-
ную тропу. Ж и т е л и обрати-
лись с хУлобой в сельсовет. 
Н а исполкоме в июле 
было принято решение: 
а д м и н и с т р а ц и и института 
необходимо обеспечить строи-
тельство пешеходной дорож-
к и и дороги д л я проезда 
авготранспорта—до 1 сентя-
бря 1987 года. Это решение 
выполнено, и з апланировано 
д а л ь н е й ш е е у л у ч ш е н и е к а к 
пешеходной дорожки , т а к и 
подъездной дороги. 

Хорошие и деловые ответы 
о п р и н я т ы х мерах! Н о все-
т а к и р е ш и л дозвониться до 
ж и л ь ц о в домов на улице Ра-
бочей. 

— Алло! С л у ш а ю вас!—от-
к л и к н у л а с ь далеким голосом 
ж и т е л ь н и ц а поселка Л. А. 
Ч е р е м н ы х . 

Редакция получила че-
тыре ответа о принятых ме-
р а х по в а ш е м у письму. Ка-
ковы д е л а У вас в этом пла -
не? 

— Спасибо газете, ремонт 
к р ы ш н а м сделали! А вот 
с пешеходной дорожкой н е 
все ладно. Надо отсыпку сде-
лать , а через ручей мостик 
перебросить. Сейчас там дос-
к а обыкновенная брошена.. . 
К р о м е того, дорожку х о т я * 
в ы п о л н и т ь песчаной. По пес-
ку ж е трудно ходить! А если 
е щ е с детской коляской— 
совсем не пройдешь.. . М ы 
просили сделать д е р е в я н н ы е 
тротуары. Не делают, дорого 
это, говорят, 

— Еще что вас волнует? 
— Т е л е ф о н и з а ц и ю будут де-

лать—это хорошо. Но ведь 
м ы писали и о радио. Во 
всех н а ш и х трех домах нет 
проводного радиовещания. . . 

—И еще есть у нас проб-
лемы. Могли бы сами сделать 
ремонт квартир, но в мага-
зине нет обоев. Просили то-
в а р и щ а Павлова продать н а м 
обои, а он отказал. . . 

Но ведь 11 августа 1987 
года в ы ш л о в свет поста-
новление Совета Министров 
о продаже строительных 
материалов в о р г а н и з а ц и я х . 
Этим документом с н я т ы все 
б ы л ы е ограничения в этом 
плане! Об этом у ж е по Цен-
тральному телевидению не-» 
сколько раз говорили. Про-
д иные строительны» материа-
л ы т е п е р ь идут в зачет ор-
ганизациям по разделу «то-
в а р ы народного потребления». 

З н а ю т ли сб зтем ^ С т а -
новлении в Дальних 
ц а х ? 

Да и пешеходную дорогу, 
наверное, следует сделать н е 
песчаной, чтобы была удоб-
ной д л я жителей . А не-
удобств в этом отдаленном 
поселке и без нее гвптает . 

М. Е В Д О К И Й С К И Й . 

1Ьтлп 
И Ш 
НА УЛИЦАХ И ДОРОГАХ 

мов водки—бросил своеоб-
р а з н ы й вызов о б щ е п р и н я т ы м 
нормам и правилам?! 

У ж е в этом году Полит-
бюро д в а ж д ы рассматривало 
вопросы в ы п о л н е н и я поста-
новления Ц К КПСС по пре-

Североморска и подведомст-
венной горсовету территории 
за прошедшую неделю с 12 
по 18 октября произошло 
одно дорожно-транспортное 
происшествие, в котором по-
страдал человек. 

Работниками Госавтоинспек-
ции и автодружинниками вы-
явлено 242 нарушения Пра-
вил дорожного движения со 
стороны водителей, 15—пеше-
ходов. Дв а водителя задер-
жаны за управление авто-
транспортом в состоянии 
алкогольного опьянения. 

Анализ обстановки на ули-
цах и дорогах начну с са-
мых опасных нарушений 
правил. Так," семнадцатого 
октября на шоссе Мурманск-
Североморск, в районе посел-
ка Сафонове перебегал про-
е з ж у ю часть водитель В. В. 
Горюхов. Он был пьян, не 
рассчитал дистанцию до 
приближающегося автомоби-
ля и был им сбит. В тя-
желом состоянии пешеход 
был доставлен в больницу. 

Никак не желают участ-
вовать во Всесоюзном рейде-
смотре «Трезвость — закон 
автомобилиста!» некоторые 
водители. Вот и молодой 
шскЬер грузовика «ЗИЛ-555» 
В. В. Вдовенко оказался под 
хмельком за баранкой. А 
спустя два дня, на автодо-
роге ДО областного центра 
остановлен «ВАЗ-2101», упра-
вляемый пьяным Е. М. Рома-
новым Перед самым выездом 
н а линию выпил 200 грам-

одолению пьянства и алко-
голизма, принятия решитель-
ных мер по искоренению 
участившихся в последнее 
время употреблений спирт-
ных напитков на произ-
водстве и транспорте. Об 
этом стоит серьезно за-
думаться руководителям тру-
довых коллективов, сек-
ретарям партийных орга-
низаций, председателям 
профсоюзных комитетов, пер-
вичным организациям Все-
союзного общества борь-
бы за , трезвость — как 
прекратить количество нару-
шений Правил дорожного 
движения, связанных с вы-
пивками? Хватит либераль-
ничать с пьяницами! 

Кстати, сообщаю о том, 
что водители А. А. Мацук 
и Т. Г. Зубарев, управляв-
шие транспортом в нетрез-
вом состоянии (вы читали 
об этом в предыдущих вы-
пусках «Табло- ГАИ»), лише-
ны прав вождения на три 
года. 

За систематическое нару-
шение Правил дорожного 
движения оштрафован води-
тель И Н. Ломов. 

Не отличались дисциплини-
рованностью и некоторые 
граждане пешеходы. 

А. МОНАСТЫРСКИЙ, 
старший инспектор 

ДПС ГАИ. 

Зам. редактора 
В. 6. ШВЕЦОВ. 

мления 
Приглашаются на работу 

С о т к р ы т и е м специализиро-
ванного магазина «Овощи-
ф р у к т ы » по улице Северная 
З а с т а в а — з а в е д у ю щ и й отде-
лом, старшие продавцы, про-
давцы, младшие продавцы, 
кассиры-контролеры, подсоб-
но-транспортные рабочие, 
уборщицы. 

О б р а щ а т ь с я в отдел кад -
ров военторга по телефону 
2-12 62. 

Уборщица, оклад 70 руб-
лей в месяц, машинис-
ты б а ш е н н ы х кранов, ма-
ш и н и с т ы экскаватора , оп-
лата Труда повремен-
но-премиальная ; ш т у к а -
туры, плотники, с в а р щ и к и , 
маляры , оплата труда сдель-
ная . 

З а справками обращаться : 
улица Гвардейская , 11-а, те-
лефон 2 29 92, отдел кадров. 

• 
С т а р ш и й бухгалтер, оклад 

150 рублей, работники ох-
раны-контролеры, оклад 
90 рублей в месяц. За выпол-
нение и перевыполнение про-
изводственных з а д а н и й по 
условиям соцсоревнования 
в ы п л а ч и в а е т с я п р е м и я еже-
квартально . Ежегодно по ито-
гам работы За год в ы п л а ч и -
вается т р и н а д ц а т а я з а р п л а т а . 

О б р а щ а т ь с я по т е л е ф о н у 
7-87-45. 

• 
В совхоз «Североморец» 

на постоянную работу срочно 
требуются: инженер-тепло-
техник , оклад—160 рублей^; 
зав. ре монтно-механической 
мастерской, оклад—180 руб-
лей; газоэлектросварщик , 

токарь , оплата труда повре* 
менно-прем1:альная. 

Ж и л ь е предоставляется . 
За справками обращаться в 

правление совхоза «Севе-
роморец» к директору, теле-
ф о н 7-34-65. Проезд автобу-
сом № 112 от морского вок-
зала Североморска до конеч-
ной поселка Щукозеро 

зЗДКяЯ Североморская ср^ 
ш к о л а № 1 24 октября 1987 
года в 18.30 в ДОФе прово-
дит торжественный вечер, 
п о с в я щ е н н ы й 40-летию шко-
лы. 

Приглашаем выпускников 
всех лет. 

«РОССИЯ» 
Большой зал 

22—23 октября — «Цпетои 
в пыли» (2 серии, нач в 10, 
13, 16, 18.30, 21.30). 

Малый зал 
22—23 октября — «Пятнад-

цатилетний капитан» (нач. в 
11, 13), «Валентин и Вален-
тина» (нач. в 19, 21). 

«СТРОИТЕЛЬ» 
23 о к т я б р я — «Новые сказ-

к и Шахерезады» (2 серии, 
нач. в 18, 21). 

МАТРОССКИЙ КЛУБ 
22 октября — «Ошибка мо-

лодости» (нач. в 19, 21). 
23 октября — «Развод по-

итальянски» (нач. в 19, 21; 
дети до 16 лет не допускают-
ся). 

«СЕВЕР» 
22—23 октября — «Пусть 

говорят» (нач в 12, 13.50, 16, 
17.50, 19.40, 21.40). 

НАШ АДРЕС 
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